
部分民营加油站

汽油降价

93

号每升

5.80

元

晚报讯（见习记者 苗

苗 李 林）

“

好消息
：

本站汽
、

柴油降价促销
，

93

号每升
5.80

元
。 ”

随着
国际油价开始下跌

，

进口
原油成本降低

，

日前
，

我
市某民营加油站打出了降
价招牌

，

吸引了不少司机
前来加油

。

记者了解到
，

现在多
家民营加油站纷纷下调油
价

，

93

号汽油由原来的每
升

6.02

元降为
5.80

元
。

某
民营加油站负责人对记者
说

： “

我们是在国家规定
范围内下调油价的

。

民营
加油站是根据市场调整价
格

，

现在成品油进价下调
，

所以零售价也相应下调
了

。”

记者在市物价局价调
科

、

价管科了解到
，

这几
家民营加油站下调油价是
合法的

，

且在文件规定的
范围内

。

对于油价下调许多司
机朋友都很高兴

，

但也有
司机担心油的质量会随之
降低

。

该民营加油站负责
人解释说

： “

价格下调后
，

加油站的生意比以前好了
很多

，

油价下调是为了让
利给司机朋友

。

对于油的
质量

，

市质量技术监督局
检测中心会定期进行检测

，

请司机朋友放心
。”

目前
，

中石油
、

中石
化所属国营加油站的油价
还未调整

。

法制宣传营造气氛

联网报警装置让商户睡上安稳觉

晚报讯 （记者 邓少华）

11

月
24

日上午
，

山城区红旗街热闹非
凡

，

一块块法制宣传展板和一个个
先进的技防设备吸引了众多来来往
往的市民

，

特别是一个个精密的报
警器让大家大开眼界

。

“

我们店可是
‘

技防
’

的直接受
益者

。 ”

一家服装店的店主陈晓说
。

陈晓的服装店位于山城区主干道红
旗街中段

，

自今年
4

月
30

日开业以
来

，

在公安等部门工作人员的推荐
下安装了城市联网报警系统

。

陈晓
说

，

以前每到晚上很多服装店都找
人看店

，

现在只要在商店关门时联
上网

，

回家就可以睡安稳觉了
。

“

最初安装报警器时
，

心里没有
底儿，毕竟店里还有大量的货物，

万
一被盗损失可不小

，

但这种担心很

快就消失了
。 ”

陈晓说
，

几个月前的
一天凌晨

，

一男子到服装店行窃
，

没
想到刚碰到店门报警器就响了

。

巡
逻队立即赶到现场

，

将小偷抓获
。

好的治安环境不仅降低了商户的投
资风险和成本

，

也增强了商户的安
全感

。

鹤壁博大科技有限公司曹瑞增
告诉记者

：“

公检法的同志经常到企
业了解情况

，

给我们讲解法律知识
，

增强了我们的法制意识和社会治安
防范意识

。

仅我们企业和家属院就
安装了

16

个
‘

电子眼
’，

自安装
‘

电
子眼

’

后
，

我们企业没有发生一起违
法犯罪案件

。 ”

目前
，

山城区
90%

以上的商业
网点都安装了联网报警装置

，

80%

以上的楼院安装了视频监控和以小

型技防装置为主的技防设备
，

主干
道视频监控达到

98%

，

次干道视频
监控达到

95%

。

建设了大巡逻大防
控体系

，

实行全警参与
，

全民动员
，

参战各单位结合辖区治安形势合理
布局

，

采取重点控制与定点控制相
结合

、

车巡和步巡相结合的方式
，

构
建了严密的治安防控体系

，

有效挤
压了犯罪空间

。

除此之外
，

为充分调
动广大群众参与平安建设工作

，

山
城区还加大了法制宣传力度

，

建设
法制宣传一条街

51

个
，

宣传广场
7

个
，

使平安建设更加贴近群众的生
产生活

。

今年
1

月至
10

月
，

全区总
发案率下降

21%

，

公众安全感指数
与去年相比提高了

5.6

个百分点
。
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浚县文化史上

第一本古地名

“词典”出版

晚报讯（见习记者 马

珂）

由浚县文化界人士共同
著述的介绍浚县古地名的
《

活着的历史之树
：

古地
名

》

近日面世
。

该书由中
州古籍出版社出版

，

是
《

中国历史文化名城浚县
·

文化珍藏
》

丛书之一
。

本书
32

万字
，

分三部
分

：

第一部分是透过地名
读春秋

；

第二部分是浚县
村名来源一览

，

追溯了浚
县所有古村镇的历史渊源

；

第三部分是神奇的地名故
事

，

从另一个侧面展示了
浚县古地名的深层文化内
涵和独特魅力

。

收入该书
的古地名有

550

多个
，

有
自然地理实体名

、

建筑物
名

，

有建制
、

政区
、

村庄
街道名

。

路遇车祸热心救人不留名

晚报讯（记者 柯其其）

车祸现
场面包车漏油随时都有爆炸的危
险

，

任文峰仍果断冲上前去救人
，

这
所有的一切他没有告诉任何人

。

一
面车祸伤者亲属的锦旗

，

人们才知
道鹤煤集团物资供应分公司职工任
文峰冒险救人的事迹

。

11

月
24

日
，

任文峰对记者说
：“

当时啥也没想
，

就是赶紧把人救出来
。 ”

10

月
31

日下午
2

时许
，

任文
峰驾车行驶至新区淇滨大道西段
时

，

突然看到一辆大货车和一辆面
包车相撞

，

面包车驾驶室变形扭曲
，

且油箱不断地往外漏油
。

熟悉汽车
驾驶的任文峰知道

，

油箱漏油随时
有爆炸的危险

，

他当即拿出自己车
内的灭火器冲到面包车前

。

这时他
看到面包车内的两名男子已经是
“

血人
”

了
，

他赶紧拨打了报警电话
和

120

。

他先把伤者朱培华抱出车
外

，

当他去抱伤者张强时对方已经
不会说话了

。

为了鼓励张强坚持下
去

，

任文峰一直抱着他
，

和他说话
，

直到救护车赶来
。

任文峰又陪同他
们去医院

，

联系他们的家人
，

当两名
伤者脱离危险后任文峰才离开了医

院
，

而这一切任文峰没有告诉任何
人

，

甚至他的家人也不知道
。

记者了解到
，

任文峰当天所穿
的新西装价值

1800

元
，

问他是否怕
自己的新衣沾满鲜血时他说

：“

救人
要紧

，

哪还顾得上衣服呀
！”

据悉
，

任
文峰平时就乐于助人

，

多年前就在
家乡浚县救过一个小男孩

，

平时遇
到单位组织捐款之类的活动他都积
极参加

。

提及这些事任文峰说
：“

没
啥好宣传的

，

这只是做人的本分
。 ”
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欢迎加入话题讨论

如何提高供暖质量

网友来支着

谈笑风生：

暖气价格涨了
，

供暖质
量和服务质量能否

“

涨
”

上去
，

这成了
广大市民普遍关注的问题

。

如何提高供
热质量和服务质量

，

让冬天里的
“

这把
火

”

更暖人心
，

请网友们为供热企业支
着儿。

爱炜炜：

供暖作为服务性的基础设
施

，

本来就应该设身处地为百姓着想
。

既然价格到
“

家
”

了
，

服务也应该跟
上

。

天使的翅膀：

供热企业可以根据价
格的调整来调整热力

，

让老百姓不花冤
枉钱

，

还感觉供热企业亲近人心
，

这样
一举两得

，

何乐而不为呢
？

星星苹果：

质量上不去有什么招
？

政府和媒体要多关注一些
。

爱炜炜：

供热开口费要钱
，

集中供
改单户供要钱

，

暖气费还要涨
，

将来要
改热量表不知道又要多少钱

。

暖气为什
么不能像水

、

电一样按计量收费呢
？

像
水

、

电一样深入到居民家中
，

这样就不
存在哪个小区供热哪个小区不供热的问
题了

。

并不孤单：

人家都是专业人士
，

我
们都是平头百姓

，

能有什么办法
。

我家
还没暖气呢

，

谁给全市无暖户想个办
法

，

让他们冬天不再受冻
。

要是一个小
区一个锅炉

，

还怕不热
？

管线走得太
长

，

效果自然就差了
。

华子：

只要心中有百姓冷暖就不会
有寒冬

。

规定一个标准
，

达不到标准的
双倍返还费用

。

我们可以在国家规定没
出台前

，

先制定本市的规定
。

风火轮：

俺觉得这办法行
！

政府要
出台政策制定供暖标准

，

达不到标准就
双倍退费

。

用暖户可让公证处公证室内
的温度

，

达不到标准公证费由热力公司
出

，

权利和义务要统一
。

凡一周两次达
不到温度标准的

，

要视为一周全不达
标

。

两周全不达标的
，

要视为一月不达
标

。

热力公司先赔偿用户
，

然后是谁的
原因谁就向热力公司赔偿

。

海峡小雪：

要真正解决暖气的质量
问题就要把供暖市场化

，

大家都来竞
标

，

各自争取机会
。

为什么只能热力公
司一家参与

，

我们是否也可以能者上
、

庸者下
？

为什么年年大家对供热企业不
满

，

最后还是只能选择这家供热企业
？

我相信这不是政府希望看到的事情
。

流沙河：

为什么供热企业收完钱后
却不能保证供热质量呢

？

主要是缺乏有
效的监管和制约机制

。

买衣服能看款
式

，

买房子在首付前至少还能看到个沙
盘

，

供热企业凭什么还没让市民感受到
热乎气就开始全额收费呢

？

有些地市在
推行分期付款

，

我们不妨也试试
。

雨：

这办法不赖
！

不过在实行之前
建议先制定一个规范双方权利义务的制
度

，

把双方的责
、

权
、

利加以规范
，

双
方都要按章办事

，

这样对大家都有好
处

。

当然这个制度可以在日后的实践中
逐渐加以修改和完善

，

使之更人性化
。

谈笑风生：

大家的建议都有道理
。

暖气是一种商品
，

买卖双方都应该遵循
市场经济中的公平交易原则

，

供热企业
要建立一种提高服务水平

、

改进供暖工
作的监督机制

。

不管用什么方法来提高供暖质量和
服务质量

，

我们相信一句话
，

只要心中
装着百姓冷暖

，

严冬也会变温暖
。

（晚报记者 邓少华 收集整理）

下期话题：

孩子之间发生矛盾，家长应该

怎么办？

市委、市政府承诺要办好的“十件实事”之一

五保集中供养率达40.8％

已提前完成目标任务

晚报讯 （记者 原昆鹏）

11

月
25

日
，

记者从市民政局了解到
，

由
市民政局承办的

2008

年市委
、

市政
府向市民承诺办好的

“

十件实事
”

之
一

，

我市五保集中供养率要达到
40%

的目标任务已提前完成
。

从
1

月份开始
，

我市提高了农
村五保供养标准

，

集中供养由每人
每年

1200

元提高到了
1400

元
，

分

散供养由每人每年
1000

元提高到
了

1100

元
。

目前
，

我市共有农村五
保供养对象

4498

户
4654

人
，

其中
集中供养

1902

人
，

分散供养
2752

人
，

集中供养率为
40.8％

。

1

月
~9

月
累计发放农村五保供养资金

427.2

万元
（

农村五保供养资金实行按季
度发放

，

第四季度资金
11

月底发
放

）。

按照
2008

年市委
、

市政府承诺
要办好的

“

十件实事
”

要求
，

今年我
市集中供养率要达到

40％

，

将新增
集中供养对象

235

人
。

各县
（

区
）

民
政部门根据当地五保供养人数和敬
老院现状

，

对新建
、

改扩建敬老院提
前规划

，

精心估算敬老院建设所需
资金

，

全市新改扩建敬老院
11

所
（

新建村级敬老院
2

所
，

改扩建乡镇

敬老院
9

所
）。

包括浚县新建
1

所
、

改扩建
2

所
，

淇县改扩建
3

所
，

山城
区改扩建

1

所
，

鹤山区改扩建
2

所
，

淇滨区改扩建
1

所
，

开发区新建
1

所
。

敬老院全部建成后
，

新增床位
988

张
，

能满足我市五保对象集中
供养的需求

。

11

所新建
、

改扩建敬
老院主体工程

10

月份已全部完工
，

12

月
10

日前便可入住
。

关爱老人

11

月

25

日，古巴眼科专家正在给福利院的老人免费检查眼科疾病。

当天，鹤壁中古友好眼科医院的古巴专家来到市社会福利院老年阳光公寓，免费为老人和儿童进行眼科疾

病检查。自去年鹤壁中古友好眼科医院开业以来，古巴眼科专家的足迹踏遍了我市的城市和乡村，为全市

80

余

万居民免费进行了眼科疾病检查。 晚报记者 李国庆 摄 （新华社发）

以下观点并不一定代表本报立场


